
Investigating the Potential of Virtual Reality and Eye-Tracking for Enhanced
Interaction and Coordination in Manned-Unmanned Teaming for Swarm Operations

In  der  gegenwärtigen  Ära  werden  unbemannte  Systeme  sowohl  im  militärischen  als  auch  im  zivilen
Bereich immer häufiger eingesetzt. Diese Systeme verändern die Dynamik vieler operationeller Kontexte,
und unsere Fähigkeit, sie effektiv zu bedienen und zu kontrollieren, ist von entscheidender Bedeutung, um
ihr Potenzial zu maximieren. Vor diesem Hintergrund wächst das Interesse an der Zusammenarbeit von
bemannten und unbemannten Teams (MUM-T) und Schwarmoperationen. Dabei kooperieren menschliche
Bediener und autonome Systeme, um komplexe Ziele oft unter herausfordernden Umständen zu erreichen.
Während viel Arbeit in die technischen Aspekte von MUM-T investiert wurde, liegt der Fokus weniger
darauf, wie Menschen mit diesen Systemen interagieren. Jüngste Fortschritte in den Technologien Virtual
Reality  (VR)  und  Eye-Tracking  bieten  neue  Möglichkeiten  zur  Verbesserung  der  Interaktion  und
Koordination in diesen Bereichen.

Das  Ziel  dieser  Arbeit  ist  es,  zu  erforschen,  wie  VR-  und  Eye-Tracking-Technologien  die
Interaktion und Koordination in MUM-T für Schwarmoperationen verbessern können.

Responsibilities:

 Führen Sie eine gründliche Untersuchung und Prüfung relevanter wissenschaftlicher 
Veröffentlichungen und Studien durch.

 Entwickeln Sie ein Proof-of-Concept-System, das VR- und Eye-Tracking-Technologien
einbezieht, um die Interaktion und Koordination in MUM-T zu verbessern.

 Planen und führen Sie Evaluierungsexperimente durch, um die Wirksamkeit des 
entwickelten Systems zu beurteilen.

Requirements:

 Hintergrund in Informatik, Künstlicher Intelligenz oder einem verwandten Bereich.

 Vertrautheit mit Programmiersprachen wie Python oder C++, oder ähnlichem.

 Interesse an Virtual Reality- und Eye-Tracking-Technologien.

 Interesse an Mensch-Computer-Interaktion, autonomen Systemen und 
Schwarmoperationen.

 Kenntnisse in grundlegendem Englisch.

Schließen  Sie  sich  uns an und  sammeln  Sie  praktische  Erfahrungen  in  dem faszinierenden
Gebiet der Virtual Reality,  Eye-Tracking und bemannten-unbemannten Teaming.  Arbeiten Sie
Seite an Seite mit einem Team von Experten, erlernen Sie neue Fähigkeiten und tragen Sie zu
innovativen Projekten bei, die die Zukunft der Mensch-Computer-Interaktion gestalten.

Bewerbung:
Wenn dies Ihr Interesse geweckt hat und Sie über die relevanten Fähigkeiten verfügen, dann
senden  Sie  Ihren  Lebenslauf  im  PDF-Format  an Gaganpreet  Singh,  PhD.
(gaganpreet.singh  @unibw.de   • 089/6004-5761). Sie können auch eine Initiativbewerbung senden
und wir werden versuchen, eine passende Position entsprechend Ihren Fähigkeiten zu finden.

Mit  der  Einreichung  Ihrer  Bewerbung  erklären  Sie  sich  damit  einverstanden,  dass  Ihre
persönlichen Daten für den Zweck der Bewerbung gespeichert, verarbeitet und an die beteiligten
Abteilungen im Bewerbungsprozess weitergeleitet  werden können. Detailliertere Informationen
zum  Datenschutz  finden  Sie  unter  folgendem  Link:
https://www.unibw.de/home/footer/datenschutzerklaerung
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In the current era, unmanned systems are becoming increasingly prevalent in both military
and civilian domains. These systems are set to change the dynamic of many operational
contexts,  and our ability to effectively interact with and control them is paramount to
maximizing their potential. Given this backdrop, there is a growing interest in manned-
unmanned  teaming  (MUM-T)  and  swarm  operations.  Herein,  human  operators  and
autonomous  systems  cooperate  to  achieve  complex  objectives,  often  under  challenging
circumstances. While much work has been done on the technical aspects of MUM-T, there
is less focus on how humans interact with these systems. Recent advances in Virtual Reality
(VR) and Eye-Tracking technologies offer new opportunities for improving interaction and
coordination in these settings.
The aim of this thesis is to explore how VR and Eye-Tracking technologies can enhance
interaction and coordination in MUM-T for swarm operations. 

Responsibilities:

 Execute an in-depth survey and examination of relevant scholarly publications and 
studies.

 Develop a proof-of-concept system incorporating VR and Eye-Tracking technologies to
enhance interaction and coordination in MUM-T.

 Design and conduct evaluation experiments to assess the effectiveness of the developed 
system.

Requirements:

 Background in computer science, artificial intelligence, or a related field.

 Familiarity with programming languages such as Python or C++, or similar.

 Interest in Virtual Reality and Eye-Tracking technologies.

 Interest in human-computer interaction, autonomous systems, and swarm operations.

Join us and gain hands-on experience in the fascinating field of virtual reality, eye-tracking, and 
Manned-unmanned Teaming. Work alongside a team of experts, learn new skills, and contribute 
to innovative projects that shape the future of human-computer interaction.

Bewerbung:
If this caught your interest and you have relevent skills, then send your resume in pdf format to
Gaganpreet Singh, PhD.(gaganpreet.singh  @unibw.de   • 089/6004-5761).  You can also send an
open application and we will try to find a matching position releven to your skills.

By submitting your application, you agree that your personal data may be stored, processed and
forwarded  to  the  departments  involved  in  the  application  process  for  the  purposes  of  the
application. You can find more detailed information on data protection under the following link:
https://www.unibw.de/home/footer/datenschutzerklaerung
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